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Кромчанам было о чем рас-
сказать губернатору. По ито-
гам прошедшего года объем 

поступления инвестиций в район 
увеличился в 1,5 раза и составил 
255 миллионов рублей. По ин-
формации главы района И.Н. Ми-
тина, темпы роста промышленно-
го производства в 2007 году воз-
росли более чем в 2,5 раза, а при-
быль составила 30 миллионов 
рублей.

Производство валового объе-
ма сельхозпродукции выросло на 
20 процентов в сравнении с 2006 
годом. На сегодня в районе ра-
ботают 11 сельскохозяйственных 
предприятий (большинство — под 
крылом инвестиционных компа-
ний), 60 фермерских и 6000 лич-
ных подсобных хозяйств. Благо-
даря инвестиционным вложени-
ям в модернизацию и техническое 
перевооружение производства 
многие сельхозпредприятия до-
бились средней урожайности зер-
новых свыше 45—55 центнеров с 
гектара.

Большие надежды кромчане 
воз лагают на Знамен    ский селек-
ционно-генетический центр (ком  -
пания ЗАО АВК «Эксима»), осу-
ществляющий на территории рай-
она строительство крупнейше го 
мя соперерабатыва ющего пред-
приятия. Завод заработает в теку-
щем году, рабочие места на пред-
приятии получат несколько сот 
кромчан. К лету Знамен ский СГЦ 
завершит реконструкцию жило-
го дома в райцентре и сдаст под 
ключ 45 квартир для специали-
стов и работников предприятия.

Гендиректор Знаменского 
СГЦ Е.Н. Климова рассказа-
ла о работе по реализации 

нацпроекта «Развитие АПК»:
— Компания работает на Ор-

ловщине около двух лет. За это 
время в АПК региона вложено 4,5 
миллиарда рублей. В строитель-
ство перерабатывающего завода 
в Кромском районе уже вложено 
350 миллионов рублей из запла-
нированного миллиарда.

Е.Н. Климова отметила, что уже 
сегодня обучение на микоянов-
ском мясокомбинате прошла 
часть будущих работников мясо-
перерабатывающего предприя-
тия, которые, кстати, получили за 
это достойную заработную плату. 
Компания продолжает набор на 
работу специалистов и рядовых 
тружеников. 

— Миллиард рублей Знамен-
ского СГЦ «заработает» в Кром-
ском районе уже через несколь-
ко месяцев, — подчеркнул губер-
натор. — Это 450 рабочих мест с 
зарплатой свыше 15 тысяч руб-
лей. Кроме этого на территории 
района компанией в следующем 
году будет построен еще и комп-
лекс на 108 тысяч свиней, а так-
же... ледовый дворец в райцент-
ре. 

На совещании выступил ген-
директор ООО «Агрофест-Орел» 
В.А. Адаменко.

— Еще в 2006-м наша компа-
ния испытывала экономические 
трудности, но нам удалось их пре-
одолеть. Ликвидированы все дол-
ги. Мы сработали с прибылью. 
Компания выздоравливает, и на-
ша главная цель — сначала «на-
кормить» тех, кто у нас работает, 
и потом уже «есть» самим. Удвое-
ны зарплаты. Планируется строи-
тельство молочного комплекса на 
1200 голов. К новому учебному 
году компанией «Агрофест-Орел» 
будет отремонтирован и оснащен 
инвентарем спортивный зал од-
ной из сельских школ Кромского 
района. 

На территории района так-
же работает компания ТД «Бе-
лый Фрегат», вложившая в сель-
хозпроизводство более 3 млрд. 
рублей. Только в 2007 году под-
разделениями компании суще-
ственно увеличен валовой сбор 
зерна, на 40 процентов возрос 
объем произведенного свекло-
вичного сырья. В ближайших пла-
нах — строительство элеватора 
в Кромском районе, модерниза-
ция здесь же комбикормового за-
вода, строительство молочного 
комплекса. 

В Кромской район приходит 
еще одна инвестиционная ком-
пания, которая займется здесь 
строительством комплекса по 
производству и переработке мя-
са индейки мощностью 5 тыс. 
тонн в год. Инвесторы будут вести 
строительство жилья для работ-
ников комплекса, а также возь-
мут на себя подготовку специали-
стов. На эти цели будет выделен 
миллиард рублей. Общий же объ-
ем инвестиций, которые поступят 
в АПК региона от этой компании в 
течение трех лет, — 3 млрд. руб-
лей. 

На собрании было много вы-
ступавших, звучали слова 
благодарности в адрес пре-

зидента, правительства, руковод-
ства области за выбранный вер-
ный и четкий курс, направленный 
на улучшение всех сфер жизни 
россиян. И в подтверждение это-
го приводились цифры, свиде-
тельствующие о тех позитивных 
переменах, которые произошли в 
районе только в ходе реализации 
президентских нацпроектов.

 Кроме субсидированных кре-
дитных ресурсов, вложенных в 
АПК района инвестиционными 
компаниями, десятки миллионов 
рублей освоили фермерские и 
личные подсобные хозяйства, 
около 20 млн. рублей вложено в 

здравоохранение (приобретено 
новейшее диагностическое обо-
рудование), проведена допол-
нительная иммунизация населе-
ния, увеличена зарплата врачам и 
медработникам.

Кромская средняя школа стала 
обладательницей президентского 
гранта в 1 млн. рублей, все шко-
лы района подключены к сети Ин-
тернет, и т. д. Наряду с этим дей-
ствуют областные программы: га-
зификации, строительства сель-
ских дорог, малоэтажного строи-
тельства и т. д. Все больше воз-
можностей реализовать себя, по-
лучить жилье появляется у сель-
ской молодежи, поэтому моло-
дые специалисты остаются рабо-

тать в селах и деревнях, создают 
семьи, рожают детей. В районе в 
прошлом году родилось детей на 
десять процентов больше, чем в 
2006-м. 

— В выступлении на недавнем 
заседании Государственного со-
вета президент страны В.В. Путин 
назвал развитие человека нашим 
абсолютным национальным при-
оритетом, — сказал, подводя ито-
ги совещания, губернатор. — Мы 
шли к этому долгие восемь лет, 
собирая Россию.  Слишком мно-
го пережито всеми нами в пос-
ледние годы, и сегодня у нас хва-
тит мудрости не сойти с верной 
дороги созидания, укрепления 
страны.

В ходе рабочей поездки гу-
бернатор области также 
посетил Урицкий район. 

Здесь, в помещении молодежно-
го центра п. Нарышкино, состо-
ялось отчетное собрание труже-
ников АПК и социальной сферы 
Урицкого и Сосковского районов. 
По информации главы админист-
рации Урицкого района А.И. Ро-
манова, в 2007 году АПК района 
сработал с прибылью. Объем ва-
ловой продукции во всех катего-
риях хозяйств составил более 700 
млн. рублей (темп роста к 2006 
году — 123 процента). 

На территории района рабо-
тает ряд инвестиционных компа-
ний. 

Компания  «Агротехнология» 
работает в ООО «Русь», где 
обрабатывает 5 тыс. гек-

таров земли. Здесь содержит-
ся 1350 голов КРС, в том числе 
535 коров. В достатке заготовле-
но кормов, животноводы суще-
ственно плюсуют к уровню про-
шлого года. Молоко реализует-
ся на нарышкинский молзавод, в 
реконструкцию которого вложены 
миллионы рублей. Компания при-
ступает к строительству молочно-
го комплекса на 800 голов и ре-
конструкции животноводческого 
помещения на 400 голов дойно-
го стада.

В районе успешно работает 
ООО «Золотой Орел», также на-

чинающее строительство круп-
ного молочного комплекса. Вы-
ступая на собрании, гендиректор 
компании С.Г. Потемкин подчерк-
нул, что главная цель инвесторов, 
развивающих сельхозпроизводс-
тво, — создать достойные усло-
вия труда для доярок и механи-
заторов, обеспечить им хороший 
заработок.

Около шести тысяч гектаров 
обрабатывает компания ООО 
«Планета». В ближайших планах 
инвесторов — строительство эле-
ватора, реконструкция свиноком-
плексов и молочной фермы. 

В рамках реализации нацпро-
ектов «Образование»,  «Здравоох-
ранение», «Доступное и комфорт-

ное жилье — гражданам России» 
в районе освоены десятки милли-
онов рублей: это новое оборудо-
вание для школ и ЦРБ, жилищные 
субсидии для молодых специали-
стов, которые все охотнее прихо-
дят в село.

На сегодня около ста крестьян-
ских семей Сосковского района 
получили субсидированные креди-
ты, которые направлены в основ-
ном на развитие животноводства. 

Крупный проект по строи-
тельству животноводческо-
го комплекса на 2400 голов 

реализует на территории Сосков-
ского района компания ООО «ПИК 
Молис». Строительство начнет-
ся в апреле и завершится через 
8—11 месяцев. На строительство 
комплекса будет израсходовано 
800 миллионов рублей.  

Среди выступавших на район-
ных собраниях было много моло-
дежи, в том числе лидеры местных 
отделений организаций «Патрио-
ты Орловщины», «Молодая гвар-
дия». Без активистов этих движе-
ний сегодня не обходится ни од-
но начинание; они молоды, актив-
ны, с твердой жизненной позици-
ей. Подводя итоги этой встречи, 
губернатор области Е.С. Строев 
подчеркнул:

— Мы побывали в районах об-
ласти, где живут сотни студентов 
— будущих врачей, учителей, аг-
рариев. Ради их будущего мы со-
здаем новые производства, сов-
ременные, высокотехнологичные, 
с высокими зарплатами. Разве  
получилось бы у нас это, не будь 
все эти годы стабильности в стра-
не, не будь президентских нац-
проектов, которые было довере-
но курировать первому вице-пре-
мьеру Д.А. Медведеву? Все, что 
мы имеем сегодня, нужно сохра-
нять и приумножать. Семена бро-
шены в благодатную почву, кото-
рая уже дает плоды. 

Президент Путин определил 
приоритетом инновацион-
ное развитие страны, опи-

рающееся на одно из наших глав-
ных преимуществ — на реализа-
цию человеческого потенциала, 
на эффективное применение зна-
ний и умений людей. В Орле во-

семь вузов, которые готовят спе-
циалистов всех отраслей народ-
ного хозяйства. Мы делаем все  
для того, чтобы в регионе были 
востребованы все специальности, 
чтобы люди за свой труд получа-
ли достойную зарплату. На это на-
правлена политика государства и 
наши с вами совместные усилия.

В рабочей поездке губернато-
ра принимали участие председа-
тель областного Совета народных 
депутатов И.Я. Мосякин, первый 
заместитель губернатора В.А. Ко-
чуев, заместитель председателя 
коллегии области, руководитель 
департамента аграрной политики 
области В.М. Серов.

Наталья ЗАРУБИНА.

Наши инвестиции — в развитие человека
С результатами работы инвестиционных компаний, 
сельхозорганизаций всех форм собственности 
в 2007 году, с ходом реализации президентских 
нацпроектов в Кромском, Урицком, Сосковском 
районах губернатор области Е.С. Строев 
ознакомился в ходе очередной рабочей поездки.

Фо то Андрея САСИНА.


